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Número de homicídios recuou cinco vezes mais que a média nacional, na comparação com o ano anterior; 
Estado possui taxa de 17,1 homicídios por 100 mil habitantes, a sexta menor do país

governo  |  6

segurança pública

AssAssinAtos cAem 5% em Goiás em 2022

diálogocomércio exterior

Bruno Peixoto 
e dePutados 

reforçam 
Parceria com 

a educação

com foco na 
exPortação, 
aParecida 
PrePara 
relatório Para 
Países áraBes

Em encontro com a secretária Fátima Gavioli e 
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confira o cronograma:
Campestre de Goiás 
Inscrições: 02/03 a 16/03 
Ponto de apoio: CraS – rua São Paulo, esquina com a 
avenida Brasil, Centro, Campestre de Goiás 
Santo Antônio do Descoberto 
Inscrições: 02/03 e 16/03  
Ponto de apoio: diretoria de Habitação e regularização 
Fundiária – Quadra 33, Lote 24, s/n, Centro, Santo antônio 
do descoberto 

Mairipotaba 
Inscrições: 07/03 a 21/03 
Ponto de apoio: Sala da Secretaria de assistência Social – 
rua João manoel nº 83, Centro, mairipotaba 
Rio Verde 
Inscrições: 07/03 a 21/03 
Ponto de apoio: Secretaria municipal de Habitação e 
regularização Fundiária – avenida Presidente Vargas, nº 
3.113, qd.43, lt.03 Vila maria, rio Verde 

Cristianópolis 
Inscrições: 13/03 a 27/03 
Ponto de apoio: Secretaria municipal de assistência 
Social – rua Wilson da Paixão, nº 1, Setor Central, 
Cristianópolis 
Iporá 
Inscrições: 13/03 a 27/03  
Ponto de apoio: Prefeitura municipal de Iporá – rua São 
José, nº 11, Centro, Iporá

segurança pública

Assassinatos caem 5% em Goiás em 2022

o número de assas-
sinatos em Goiás 
caiu, em 2022, cinco 

vezes mais que a média 
nacional. Dados da Secre-
taria de Segurança Públi-
ca (SSP-GO) indicam que 
foram registradas 1232 
mortes violentas no ano, 
frente a 1299 registros 
em 2021, o equivalente a 
uma redução de 5%. No 
país, a queda foi menor: 
1%, já que o número saiu 
de 41,2 mil para 40,8 mil 
registros. As informações 
embasaram o Monitor da 
Violência, levantamento 
da Universidade de São 
Paulo em parceria com o 
Fórum Brasileiro de Segu-
rança Pública e o portal de 

notícias G1, divulgado nes-
ta semana.

De acordo com o Mo-
nitor, Goiás possui taxa de 
17,1 homicídios por 100 
mil habitantes, a sexta me-
nor do país. Pernambuco 
possui a taxa mais elevada 
(35,3) e São Paulo a mais 
baixa (7,1). “Essas estatísti-
cas podem ser comprova-
das por qualquer cidadão, 
que tem a garantia de po-
der viver em paz”, afirmou 
o governador Ronaldo 
Caiado sobre o resultado. 
O chefe do Executivo re-
laciona a queda à atuação 
integrada das polícias no 
combate a crimes como 
tráfico de drogas e roubo, 
que são motivação fre-

quente para assassinatos. 
Das 1232 mortes vio-

lentas registradas em Goi-
ás no ano de 2022, houve 
1174 homicídios dolosos 
(quando há intenção de 
matar), 31 latrocínios (rou-
bo seguido de morte) e 27 
lesões seguidas de morte. 
Em 2021, houve 1242 ho-
micídios dolosos, 34 latro-

cínios e 23 lesões seguidas 
de morte. Esses dados são 
do Sistema de Registro de 
Atendimento Integrado 
(RAI), utilizado por todas 
as forças de segurança. 
“E se levarmos em conta 
o início da gestão Caiado, 
houve redução de 44% 
nos homicídios dolosos”, 
complementou o secretá-

rio de Segurança Pública, 
Renato Brum.

Histórico
O estado de Goiás regis-

trou queda expressiva em 
todos os crimes violentos 
letais intencionais, entre 
os anos de 2018 e 2022. 
Além da redução de 44,5% 
na quantidade de homicí-

dios dolosos, no caso dos 
latrocínios o número caiu 
70,5% nos últimos quatro 
anos – foram 105 casos 
em 2018 e 31 em 2022. Os 
crimes de lesão seguida de 
morte reduziram 55,7%, 
caindo de 61 para 27. Dos 
246 municípios goianos, 
74 não registraram ne-
nhum homicídio em 2022. 

Número de homicídios recuou cinco 
vezes mais que a média nacional, na 
comparação com o ano anterior; estado 
possui taxa de 17,1 homicídios por 100 
mil habitantes, a sexta menor do país 
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Goiás possui a sexta menor taxa de assassinatos por 100 mil habitantes: reflexo da atuação integrada das forças de segurança 

habitação

Governo inicia inscrições para casas a custo zero

O Governo de Goiás, por 
meio da Agência Goiana 
de Habitação (Agehab), dá 
início às inscrições das ca-
sas a custo zero em muni-
cípios da primeira etapa da 
modalidade Pra Ter Onde 
Morar – Construção. Serão 
entregues pela iniciativa 
casas totalmente custe-
adas pelo Estado. Nesta 
quinta-feira (02/03), as 
inscrições se iniciam por 
Campestre de Goiás e San-
to Antônio do Descoberto. 
Elas seguem abertas até 

dia 16 de março. Interes-
sados devem se inscrever 
exclusivamente pelo site 
www.agehab.go.gov.br.

Na sequência, mais seis 
municípios terão inscri-
ções abertas. Em Mairipo-
taba e Rio Verde, elas po-
derão ser realizadas de 7 a 
21 de março; em Cristianó-
polis e Iporá, de 13 a 27 de 
março; e em Damolândia e 
São João da Paraúna, de 20 
de março a 3 de abril. Ou-
tros 22 municípios tam-
bém iniciarão o processo 

de inscrição nas próximas 
semanas, totalizando os 
30 municípios nesta pri-
meira etapa.

As prefeituras estão 
montando pontos de apoio 
para que candidatos sem 
acesso à internet ou com 

dificuldades de manuse-
ar computadores também 
tenham auxílio. Em Cam-
pestre, o ponto de apoio é 
o Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS), 
na Rua São Paulo, esquina 
com Avenida Brasil. Já em 

Santo Antônio do Desco-
berto, os interessados de-
vem procurar a Diretoria 
de Habitação e Regulariza-
ção Fundiária, na Quadra 
33, Lote 24, Centro.

Critérios
Podem participar do 

processo seletivo famílias 
com renda até um salário 
mínimo, nunca antes be-
neficiadas em programa 
de moradia, inscritas no 
CadÚnico, que morem há 
pelo menos três anos no 
município em questão. As 
casas são custeadas inte-
gralmente pelo Governo 
de Goiás, em parceria com 
os municípios, que entram 
com terreno e infraestru-
tura. Cada unidade custa, 
em média, R$ 127 mil.

A primeira etapa do pro-
grama conta com investi-

mento de mais de R$ 155 
milhões para construção 
de 1.369 unidades habita-
cionais nos 30 municípios 
iniciais. Outros 100 muni-
cípios integram a segunda 
e a terceira etapas, soman-
do cerca de 6 mil unidades 
já garantidas para a popu-
lação goiana.

A iniciativa conta com 
recursos provenientes do 
Fundo de Proteção Social 
de Goiás (Protege), coor-
denado pelo Gabinete de 
Políticas Sociais (GPS). 
Cada moradia possui sala 
de estar/jantar, cozinha, 
circulação, dois quartos, 
sendo um de casal, um 
banheiro, área de serviço 
coberta, quintal, acesso 
de pedestre cimentado, 
recuo frontal gramado, 
com área construída de 
no mínimo 42 m².
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Casas a custo zero em processo de finalização em Rio Verde: mais 
de 1,3 mil moradias serão entregues nos 30 primeiros municípios 

Campestre e Santo antônio do descoberto 
são as duas primeiras cidades a abrir 
inscrições, nesta quinta-feira (02/03). 
Podem se candidatar famílias com renda 
de até um salário mínimo 
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Bruno Peixoto e deputados reforçam 
parceria com a Secretaria de Educação

com o olhar sensível 
e atento às deman-
das de toda a comu-

nidade escolar goiana, o 
presidente da Assembleia 
Legislativa de Goiás (Ale-
go), Bruno Peixoto (UB), 
participou na manhã desta 
quinta-feira, 2, de um café 
da manhã promovido pela 
Secretaria de Estado da 
Educação (Seduc), em que 
foi apresentado aos parla-
mentares da 20ª Legisla-
tura, pela Secretária Fáti-
ma Gavioli, o Balanço das 
Ações de 2019 a 2022. Na 
oportunidade, o líder da 
Casa de Leis reforçou a 
importância da parceria 
entre o Poder Legislativo 

e a pasta e afirmou que, 
junto aos demais deputa-
dos, trabalhará de forma 
constante para que o sis-
tema educacional goiano 
volte a ocupar o primeiro 
lugar no Índice de Desen-
volvimento da Educação 
Básica (Ideb). 

“Todos os deputados 
desta 20ª Legislatura têm 
um carinho especial e di-
ferenciado pela Educação 
do nosso estado. Nós esta-
mos aqui para contribuir e 
ajudar de forma concreta 
com o nosso sistema edu-
cacional e assim faremos. 
Vamos trabalhar na de-
volução da economia do 
duodécimo para que todos 

os colégios sejam benefi-
ciados com a implantação 
de laboratórios ainda esse 
ano. Queremos e vamos 
ser os primeiros no Ideb, 
esse é o nosso objetivo e 
temos condições para isso”, 
destacou Bruno Peixoto.

Comprometido em ou-
vir e atender às demandas 
relacionadas às secretarias 
municipais de Educação, o 
presidente da Alego tam-
bém sugeriu à secretária 
Fátima Gavioli que, ao 

menos uma vez por mês, 
uma equipe da Seduc es-
teja na Assembleia Legis-
lativa para tratar, junto 
aos gestores goianos, das 
principais necessidades 
dos municípios no que 
tange à área educacional. 
“Se possível gostaríamos 
que, pelo menos uma vez 
por mês, uma equipe da 
Seduc estivesse na Alego 
para que possamos levar 
os prefeitos e vereadores 
e discutir as demandas da 

Educação das nossas cida-
des. Isso será uma ação de 
grande importância para 
todos nós”, completou o 
parlamentar. 

Respaldando de forma 
positiva a solicitação do lí-
der do Parlamento estadu-
al, a secretária Fátima Ga-
violi endossou a relevância 
da parceria e do trabalho 
em conjunto entre o Le-
gislativo goiano e a Seduc. 
“Hoje apresentamos aqui 
a estrutura da Educação 

estadual, os nossos princi-
pais programas e projetos 
e também o nosso time de 
gerentes e superintenden-
tes. A parceria forte entre 
a Assembleia Legislativa 
e Secretaria de Educação 
foi fundamental para que 
as ações do Governo che-
gassem às escolas, aos 
professores e servidores, 
mas principalmente, aos 
nossos estudantes e suas 
famílias nestes últimos 
quatro anos”, salientou. 

em encontro com a secretária Fátima 
Gavioli e parlamentares, o presidente 
da alego, Bruno Peixoto, participou 
na manhã desta quinta-feira, 2, de um 
café da manhã na Secretaria estadual 
da educação, quando foi apresentado 
aos deputados da 20ª Legislatura o 
Balanço das ações de 2019 a 2022
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O chefe do Legislativo reforçou a importância da parceria entre a Alego e a pasta e afirmou que, junto aos demais 
deputados, trabalhará de forma constante para que o sistema educacional goiano volte a ocupar o 1º lugar no Ideb

34 mil bENEficiáRioS 

Caiado dá boas-vindas a novos bolsistas do ProBem

Mais cinco mil estudantes 
goianos passam a ser aten-
didos, neste semestre, pelo 
Programa Universitário do 
Bem (ProBem), da Organiza-
ção das Voluntárias de Goiás 
(OVG). Em solenidade reali-
zada na noite desta quinta-
-feira (02/03), em Goiânia, 
os selecionados assinaram 
o termo de adesão, que ga-
rante o repasse da bolsa de 
estudos a partir deste mês, 
inclusive com crédito retro-

ativo referente à matrícula.
Defensor da educação 

como forma de combate às 
desigualdades, o governa-
dor Ronaldo Caiado parabe-
nizou o grupo e garantiu o 
apoio do governo estadual 
para a permanência dos 
alunos nas universidades 
até o final do curso. “Isso é 
uma noite de esperança. Já 
fui universitário, passei pe-
los bancos da faculdade, fiz 
meu mestrado, tive oportu-

nidade de ser professor e 
hoje sou governador. Ou o 
Governo de Goiás investe 
para dar oportunidades ou 
não vamos conseguir tirar 
as pessoas da condição de 
vulnerabilidade”, afirmou.

Os contemplados partici-
param de processo seletivo 
finalizado no último dia 15 
de fevereiro. Todos estão em 
situação de vulnerabilidade 
social e possuem inscrição 
no Cadastro Único (CadÚ-

nico). “O ProBem possibilita 
o envolvimento das pesso-
as com programas sociais, 
com capacitação e com o 
mercado de trabalho. Vocês 
terão muitas oportunidades 
no caminho. Acreditem nos 
seus sonhos e saibam que 
podem contar com o Gover-
no de Goiás e a OVG”, salien-
tou a diretora-geral da enti-
dade, Adryanna Caiado, que 
representou a primeira-da-
ma do Estado e presidente 

de honra da organização, 
Gracinha Caiado.

Além de assinar o termo, 
os novos bolsistas recebe-
ram informações sobre o 

funcionamento do progra-
ma, participaram de apre-
sentações culturais e de uma 
palestra com o escritor e 
empresário Pedro Salomão.
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Novos bolsistas do ProBem recebem o incentivo do 
governador Ronaldo Caiado: esperança de futuro melhor

em evento que lotou o Centro de Convenções de Goiânia, cinco mil estudantes assinaram 
o termo de adesão ao programa estadual, último requisito para o início dos repasses
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comércio exterior

Com foco na exportação, Aparecida 
prepara relatório para países árabes

Já consolidada em Goiás 
e no Brasil pela força 
industrial, Aparecida 

de Goiânia trabalha para 
exportar sua diversifica-
da produção. Para isso, a 
administração municipal, 
entidades do setor produ-
tivo e empresários buscam 
parcerias em diferentes 
partes do mundo.

Na tarde desta quinta-
-feira,2, o prefeito de Apa-
recida de Goiânia, Vilmar 
Mariano, recebeu na Cida-
de Administrativa o líder 
do Centro Islâmico de Aná-
polis e empresário, Nasser 
Sahim, que conheceu um 
pouco das potencialida-
des comerciais da cidade 
e se colocou à disposição 
para apresentá-la a vários 
países árabes onde possui 
atuação econômica.

Vilmar reforçou ao vi-
sitante que o município 
registra crescimento eco-
nômico satisfatório nos 
últimos anos graças aos 

investimentos públicos 
que, consequentemente, 
atraem empresas nacio-
nais e internacionais. En-
fatizou ainda a localiza-
ção, no centro do Brasil, e 
os incentivos fiscais como 
atrativos relevantes.

“Nossa cidade tem po-
tencial para crescer muito 
mais economicamente, os 
produtos fabricados aqui 
já estão espalhados pelo 
Brasil inteiro. Nosso pró-
ximo passo é conquistar 
mercado em diferentes 
partes do mundo, conso-
lidando ainda mais nossa 
economia”, disse o prefeito.

Ainda de acordo com 
Mariano, o sucesso dessa 
“empreitada” vai depen-
der da cooperação entre 
os setores público e pri-
vado. “Estaremos juntos e 
buscando soluções por-
que toda cidade ganha 
quando ela cresce e se 
desenvolve”, lembrou.

Nasser Sahim, que 

também é sheik da Mes-
quita Islâmica de Anápo-
lis, resumiu após o en-
contro que vai mostrar o 
potencial de Aparecida 
a “outros países e outras 
embaixadas”. O visitante 
solicitou relatório deta-
lhado sobre as atividades 
industriais e assegurou 
que “vai ajudar” o municí-
pio que busca espaço no 
comércio internacional.

Luiz Maronezi, presi-
dente da Companhia de 

Desenvolvimento de Apa-
recida de Goiânia (Codap), 
sublinhou que o relató-
rio será feito e entregue 
ao representante árabe. 
“Abre portas para inves-
timentos, para compra e 
para venda. Nós preci-
samos vender o que te-
mos de melhor fora do 
nosso país. Vamos fazer 
[relatório] com o que 
produzimos para que ele 
possa começar a buscar 
espaço fora para nossas 

mercadorias ”.   
Também participaram 

do encontro o presidente 
da Associação Comercial e 
Industrial de Aparecida de 
Goiânia, Leopoldo Moreira; 
e o chefe de gabinete da 
Secretaria de Industria e 
Comércio, Valner Oliveria.

Europa
O grupo, que busca a 

internacionalização da 
produção industrial de 
Aparecida de Goiânia re-

alizou no último dia 23 o 
1º Encontro de Negócios 
Brasil-Portugal, através 
da sucursal Centro-Oeste 
da Câmara de Negócios 
Brasil-Portugal. Na oca-
sião, empresários locais 
e investidores portugue-
ses iniciaram tratativas 
para possíveis negócios. 
Ficou definido ainda que 
uma comitiva empresa-
rial aparecidense irá vi-
sitar o pais europeu para 
aprofundar o tema.  

“estaremos juntos e buscando 
soluções porque toda cidade ganha 
quando ela cresce e se desenvolve”, 
lembrou”, lembrou Vilmar mariano
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Aparecida de Goiânia busca espaço no comércio exterior; cidade já é reconhecida no cenário local pelo potencial industrial 

goiânia

Prefeito reafirma “compromisso com criação de políticas 
públicas para as mulheres”, em apresentação de relatório

O prefeito Rogério Cruz 
participou, na tarde des-
ta quinta-feira (02/03), no 
Paço Municipal, da apre-
sentação de relatório do 
“Projeto para análise das 
bases de dados sobre si-
tuação das mulheres em 
Goiânia e produção de 
subsídios para a Criação 

do Observatório da Mu-
lher”. Documento foi 
desenvolvido pela Uni-
versidade Federal de 
Goiás (UFG), em parceria 
com a Secretaria Munici-
pal de Políticas para as 
Mulheres (SMPM).

“Esse estudo reforça o 
nosso comprometimento 

com a criação de políticas 
públicas que garantam o 
atendimento qualificado 
às goianienses, princi-
palmente as mais vulne-
ráveis e que são vítimas 
de violência”, afirmou o 
prefeito, ao citar o nome 
dos integrantes do grupo 
de trabalho da UFG.

Rogério Cruz solicitou 
aos titulares das pas-
tas, em especial às se-
cretarias da Mulher, de 
Direitos Humanos e de 
Desenvolvimento Huma-
no e Social, com apoio 
da Patrulha Mulher Mais 
Segura (GCM) e da Secre-
taria Municipal de Inova-

ção, Ciência e Tecnologia, 
para que trabalhem e de-
senvolvam mecanismos 
para acompanhamento e 
apoio às mulheres.

A reitora Angelita Pe-
reira, integrante do Nú-
cleo de Estudos sobre 
Criminalidade e Violência 
(Necrivi) da UFG, fez parte 
da construção da pesqui-
sa e destacou que a cria-
ção do observatório, que 
será desenvolvido com o 
avanço da pesquisa, terá 
impacto nacional.

“O observatório de-
monstrara a ousadia e co-
ragem da gestão”, resume 
a reitora, ao pontuar a im-
portância da disponibiliza-
ção de dados para a soma 
de forças no combate à 
violência contra a mulher. 

“Quanto mais a gente não 
enxerga os dados, mais 
vulneráveis as mulheres 
ficam”, completou.

A secretária da Mulher, 
Tatiana Lemos, frisou que 
o observatório será uma 
importante ferramenta 
para definir as priorida-
des nas ações de combate 
à violência contra a mu-
lher e conhecer de perto 
as necessidades daquelas 
que estão em situação de 
vulnerabilidade.

“Esse banco de dados, 
que será formado por cri-
térios científicos, orienta-
rá políticas públicas mais 
eficazes não só no com-
bate à violência contra a 
mulher, mas também nas 
diferentes políticas de 
gênero,” afirmou Tatiana.
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políticas públicas para atender às goianienses. 
documento contém dados estatísticos 
e características dos crimes de violência 
doméstica e feminicídio, além de informações 
sobre acolhimento, segurança, mercado de 
trabalho, educação e desenvolvimento social
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antecipando 
tendências

Que a mobilidade elétrica é um caminho 
sem volta, poucos duvidam. Fomentando 

uma discussão propositiva sobre o tema 
no Brasil, a start-up goiana YellotMob é 

uma das patrocinadoras do C-MOVE 
– Congresso da Mobilidade e Veículos 

elétricos. o evento, que acontece nos dias 
7 e 8 de março, em Brasília, é considerado 

um dos mais importantes fóruns sobre 
a temática no País. Além de estande 

para apresentar as tendências em 
infraestrutura de recarga de carros 

elétricos e presença da alta cúpula da 
empresa no evento, a marca irá explorar 

um de seus cases que trata da rápida 
ampliação dos pontos de mobilidade 

elétrica em Goiás e no distrito Federal.

doaÇÕes
Com o objetivo de prestar auxílio às 

vítimas e famílias afetadas pelas chuvas 
que aconteceu no dia 19 em São Sebastião, 

no auxílio às vítimas das enchentes e 
desabamentos provocados pelas fortes 

chuvas que atingiram o litoral norte de São 
Paulo. A Rebica, indústria de Água Mineral 

Crystal, empresa pertencente ao Grupo 
José alves, realizou no dia 28 de fevereiro, a 

doação de 1.848 pacotes de Água Mineral 
Crystal 500ml (22.176 unidades). “este é um 

momento de unirmos forças para juntos 
ajudarmos as vítimas da região de São 

Sebastião. Estamos sempre à disposição 
para ajudar aqueles que mais precisam. 

atitudes que fazem parte do nosso 
dNa”, explica aldo Fernandes, diretor 

Superintendente da rebica.

coMteX 2023
Na próxima terça-feira, 07 de março, 

acontece o lançamento da Feira de 
Fornecedores e Componentes Têxteis 

– ComTeX 2023. a Feira que acontecia 
tradicionalmente no nordeste está na sua 
11ª edição, mas esse ano será sediada pela 

primeira vez na capital goiana. Idealizada 
por Feliciano ramos, diretor da QG 

Business, o lançamento tem a parceria do 
Sindicato das Indústrias do Vestuário do 

estado de Goiás (Sinvest). Para iniciar o 
projeto, na capital goiana, será oferecido um 
café da manhã, para autoridades, imprensa 

e convidados. o evento que também 
será aberto ao público acontece na Casa 
da Indústria, no Setor Leste Vila Nova, a 

partir das 08h30. Para mais informações 
e participar é preciso confirmar presença 

através do (62) 98310-1442.

CASACOR 2023 - 
eliane martins e Sheila 
de Podestá realizaram 
na última quinta-feira 
(2) a primeira reunião 
operacional da CaSaCor 
Goiás. elas receberam 
imprensa,  profissionais e 
parceiros da mostra para 
um café da manhã no 
Cinemark do Flamboyant 
Shopping, às 10 horas. 
o curador da CaSaCor 
Pedro ariel, de São Paulo, 
abordou sobre o tema 
desta edição: “Corpo & 
morada”.

Carnaval – o Casal de 
humoristas edy Silva e 
Julius Ary prestigiaram 
o Nosso camarote, na 
Marquês de Sapucaí, Rio 
de Janeiro, onde puderam 
conferir os desfiles das 
escolas de Samba, ao 
vivo e a cores.

Queen Celebration - Após uma temporada na Europa, 
o “Queen Celebration” retorna a Goiânia com seu novo 
show “Greatest Hits Tour”, na noite de domingo, dia 12 de 
março, no Teatro Rio Vermelho. O cantor, multi-instrumentista, 
compositor e produtor musical André Abreu dá vida ao 
imortal Freddie Mercury.  Ingressos já disponíveis no 
site shopingressos.com.br e variam de R$ 80 a R$ 160 (nas 
opções de meia solidária e casos previstos por lei). mais 
informações em @queencelebrationoficial

BBB - As surpresas da festa desta semana no ‘Big Brother 
Brasil 23’ já começaram a ser preparadas e o público é o 
primeiro a saber: nesta sexta-feira, dia 3, os confinados curtirão 
a noite ao som de Gloria Groove. Com um show que mistura 
diferentes gêneros musicais, Lady Leste faz sua primeira 
apresentação solo na casa mais vigiada do Brasil.
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Zico, a alegria da Gávea, completa 70 anos

Arthur Antunes Coim-
bra, ou simplesmente 
Zico, o maior ídolo da 

história do Flamengo, com-
pleta 70 anos nesta sexta-
-feira (3). O que mais pode 
ser dito sobre esse jogador, 
que em 1981 foi escolhido 
como o melhor do mundo 
pelo Diário 16 (jornal da Es-
panha) e pela revista Guerin 
Sportivo (Itália), jogando 
por um time brasileiro? Fei-
to que repetiu em 1983, na 
ocasião pela World Soccer 
(Inglaterra), numa época em 
que não havia tanta troca 
de informação entre o fute-
bol do Brasil e o da Europa. 
Não é à toa que ele está no 
Hall da Fama da Fifa.

Poderia elencar os mui-
tos campeonatos que o Ga-
linho de Quintino - bairro 
da zona norte da cidade do 
Rio - ajudou a conquistar, 
o total de gols, as lesões 
sofridas e as vezes em que 
entrou em campo machu-
cado para não prejudicar 
a equipe - numa delas, em 
1987, na  na reta final da 
Copa União, ele atuou nos 
quatro últimos jogos no 
sacrifício e operou o joelho 
no dia seguinte ao da vitó-
ria sobre o Internacional. 
Outra situação ímpar foi 
quando jogou pelo Rubro-
-Negro carioca na final do 
Brasileirão 1983, mesmo 

negociado para o futebol 
italiano. Valeria lembrar 
de quando Zico foi para a 
Udinese e brilhou na Itá-
lia. Depois, de passagem 
pelo Japão, virou ídolo, 
técnico até e comandan-
te da seleção nipônica na 
Copa do Mundo da Ale-
manha (2006). 

Quando Zico completou 
60 anos, tive a honra de ser 
chamado pelo então dire-
tor do Jornal dos Sports 
- periódico impresso em 
páginas cor de rosa, que 
circulou até 2010 - para 
contar a história do ídolo 
rubro-negro, tendo como 
fio condutor as primeiras 
páginas do jornal. Foram 
ao todo 60 capas, escolhi-
das pelo próprio Zico, des-
de a estreia dele em 1971 
até a despedida em 1990. 
No dia do lançamento, 
agradeci a ele. “Agora nos-
sas vidas se cruzaram para 
sempre”. Quem diria!

Então, por que não falar 
do convívio pessoal? E lá 
se vão mais de 40 anos. Em 
1982 eu era o repórter do 
Jornal dos Sports, e substi-
tuía os os repórteres seto-
ristas de cada clube quando 
estavam de folga. A segun-
da-feira era o dia de cuidar 
do noticiário do Flamengo, 
que passei a acompanhar 
diariamente em 1983.

Em pouco tempo fiz 
amigos - Mozer, Cantarelli, 
Júnior, Leandro, Tita, Lico, 
Andrade, Adílio (tempo 
bom, não era?), mas com 
o Zico era diferente. E não 
por culpa dele, mas por 
respeito ao cara que era 
o ídolo daquele time. Vale 
dizer que, numa época 
em que não havia celu-
lar, nem a prática atual 
de se fazer fotos a todo 
instante, o dia em que o 
fotógrafo Jair Motta me 
deu uma foto (18 x 24cm), 
em  preto e branco, feita 
durante uma entrevista 
com o Zico, na casa dele, 
guardei como um troféu.

Zico foi para a Itália, 
voltou para o Flamengo, 
parou de jogar. E certa vez 
apareceu na praia de Co-
pacabana, no Mundial de 

Beach Soccer. Eu o recebi e 
fomos caminhando para a 
arena de jogo e, enquanto 
falava, me deu um abraço. 
Parei na hora e ele per-
guntou o que tinha acon-
tecido. “Você deve estar de 
brincadeira, né?”, perguntei 
a ele, que até se assustou. 
“Por quê?”. “Pô Zico, você é 
meu ídolo, cansei de estar 
ali na arquibancada gri-
tando seu nome. E você 
me dá um abraço na frente 
de todo mundo?”. Confesso 
que continua sendo um 
dia inesquecível.

Galinho de 
Quintino abre 
o coração

Zico é assim: simples 
nos atos, um cara sério e 
que não esconde os sen-

timentos. Virou amigo 
mesmo, e volta e meia eu 
até abuso dessa amizade. 
Como agora. Quarenta mi-
nutos de conversa sobre o 
que ele quase nunca fala. 
Ou sobre o que ele tinha 
vontade de falar.

“Eu, como técnico, não 
me lembro de terem me 
perguntado sobre qual o 
meu esquema de jogo 
preferido, o 4-4-2. Com 
ele a equipe fica mais 
equilibrada, com condi-
ções de bloquear melhor. 
Todo time que eu monto 
procuro implantar esse 
sistema, que compacta a 
equipe”, detalha o craque, 
agora treinador.

Que falha a nossa como 
jornalistas! Aliás, Zico 
lembra com saudades da 
cobertura da imprensa 

quando era jogador. “Eu 
até comprava cinco jornais, 
cada um falava uma coisa, 
os jornalistas procuravam 
uma notícia diferente, o 
furo de reportagem. Hoje 
é tudo igual, a internet faz 
com que as notícias sejam 
instantâneas e o jornal, 
no dia seguinte, fica pare-
cendo velho”, reclamou. E 
foi adiante. “Comigo não 
tem isso de ‘falar em off’ 
[quando o repórter se 
compromete em não di-
vulgar o que o entrevis-
tado revelou]. Se estou 
conversando com um 
jornalista, ele tem liber-
dade para publicar. E gos-
to mais das reportagens 
assinadas, quando o cara 
assume o que está escre-
vendo. Esse merece mais 
o meu respeito”, afirma. 

Ídolo maior do Flamengo, Galinho 
de Quintino abre o coração
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São tantos os prêmios e troféus ao longo da carreira, que Zico mantém um rico acervo em sua residência na Barra da Tijuca, no Rio
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